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据中国乡村之声《三农中
国》报道，2019年中央一号文件
提出，要实施大豆振兴计划，多
途径扩大种植面积。大豆振兴
计划是调整农业供给侧结构的
重要举措之一，可见，国家对于
大豆的重视程度还将继续加深。

专家预计，大豆振兴计划
实施之后，今年我国大豆的种
植面积将大幅度增加。然而面
积扩增后，市场将如何消化这
些大豆，这也是目前要面临的
重要问题。

2019年中央一号文件提
出，要调整优化农业结构。实
施大豆振兴计划，多途径扩大
种植面积。卓创分析师张瑾节
认为，以前，国家提倡大豆扩
种，主要是为了进行玉米调减，
然而，2019年中央一号提出大
豆振兴计划，则是开始直接倡
导增加大豆种植面积，可见，国
家对大豆种植的重视程度正在
逐年增加。

张瑾节：从临储大豆政策
取消后，国家一直在尝试用政
策合理调整各作物之间的种植
面积，种植补贴是其中一种非
常有效的手段。所以近5年大
豆种植补贴不断上升。如果说
2014年大豆政策的调整更多的
是围绕玉米减调展开的，那

2019年中央一号文件中的大豆
振兴计划，更多的是强调国产
大豆本身种植面积增加，提高
自给率。

2019年中央一号文件还提
出，要加快突破农业关键核心
技术，继续组织实施水稻、小
麦、玉米、大豆和畜禽良种联合
攻关，加快选育和推广优质草
种。卓创分析师张瑾节表示，
未来很长一段时间，大豆发展
的关键还在于制种技术。

张瑾节：2019年中央一号
文件指出，“加快突破农业关键
核心技术”，继续组织实施大豆

等作物的良种联合攻关。这是
非常重要的，因为，目前我国大
豆生产落后的最重要因素，就是
大豆的单产水平过低，目前仅为
美国大豆单产的50%左右。而
大豆由于自身特性，制种技术突
破的难度也非常大，单产的落后
导致了国产大豆单位种植收益
低下，也是国产大豆发展最亟需
的。如果与国际大豆单产差距
继续拉大，国家对于大豆的补贴
数额有可能还将加大。

文件同样指出，要完善玉
米和大豆生产者补贴政策。分
析师张瑾节告诉记者，目前，各

项政策已经多数公布，上半年
仅剩的常规政策出台也只有生
产者补贴政策。2019年主产区
大豆补贴地区或仍集中在东
北，是否增加环渤海仍不了
解。不过，按照当前形势，后
期，扩增大豆的主要区域，将集
中在东北和环渤海地区。

张瑾节：农业农村部指出，
“要稳定恢复中国大豆种植面
积，主要是在东北地区、环渤海
地区引导农民扩大大豆种植。”
近几年环渤海地区的包地大户
种植大豆面积已经有增加迹
象，这里并不是传统的粮食作
物主产区，黑龙江一直是国产
大豆最重要的主产区，而南方
的豫皖鲁苏等省，仍不是国家
发展大豆种植的重点区域。

与此同时，中国进口大豆
的大门仍然不会关闭。2月20
日，韩长赋出席国新办新闻发
布会，解读2019年中央一号文
件，他表示，中国要恢复和发展
大豆生产，但市场供给以进口
大豆为主的格局不会改变。

然而，国产大豆面积增长
后，如何增加相应的消费需求，
也是大家需要思考的问题。张
瑾节分析表示，大豆种植面积
增加后，随着大豆加工企业的
增多，一些相关的大豆产业也

将受到重视，比如“素肉”可能
就会成为当下大豆消费非常好
的增长方向。

张瑾节：在目前的情况下，
与肉类有相似口感的“素肉”是
一种良好的替代品，而且“素肉”
通常来源于大豆、花生等植物蛋
白，不含人工激素，是一种非常
健康的食品。因此建议生产企
业可以提高“素肉”类产品的生
产技术，生产出更贴合大众消费
需求的大豆植物蛋白产品。

同时，张瑾节还认为，要想
增加消费市场对大豆的需求，
还需要国家加大扶持力度。未
来，我国也会培育更多的大豆
加工企业，并为这些加工企业
提供更多帮助。

张瑾节：今年全国大豆种
植面积预计将恢复性增长1000
万亩，增幅9.5%，当下如何消化
增加的大豆供应量是更加重要
的问题，这将影响到农民的种
植积极性，影响到产业的良好
发展。国务院新闻发布会上有
关领导表示，“培育一些新的大
豆企业、新的合作组织，提高大
豆生产经营的组织化程度和水
平。”所以我们相信，国家也会
对大豆加工企业的经营组织提
供一定帮助，帮助解决大豆的
消费问题。 （央广网）

增加市场对大豆需求 国家将加大扶持力度

英媒称，在高纬度北极地区的鸟
蛋中发现化学添加剂后，科学家就对
塑料污染对世界最原始地区的影响发
出警告。

据英国《卫报》网站2月17日报
道，对加拿大北极地区利奥波德王子
岛上暴雪鹱产下的鸟蛋进行的检测
中，会导致激素紊乱的邻苯二甲酸脂
呈阳性。邻苯二甲酸脂是一类添加在
塑料中，令塑料具有柔韧性的化学物
质。这是第一次在北极地区的鸟蛋中
发现这种添加剂。

据悉，这些污染物是从塑料垃圾
中渗出来的，这些鸟在西北航道入口
的兰开斯特海峡捕食鱼类、鱿鱼和小
虾时将它们摄入。这些鸟大部分时间

都在海上觅食，回到鸟巢仅为繁殖。
报道称，暴雪鹱胃中有油性液体，

它们向威胁自己鸟巢的入侵者喷射性
呕吐这些液体。科学家们认为，邻苯二
甲酸脂进入到这种液体里，然后从那里
进入血液，以及雌鸟所产的鸟蛋中。

加拿大野生动物保护处的珍妮
弗?普罗文彻说，在这么原始的环境中
的鸟蛋中发现这些添加剂是令人担忧
的。北极地区的暴雪鹱遇到的塑料通
常远比其它鸟类要少。

普罗文彻的检测表明，雌鸟将一
系列污染物传给它们未出世的小鸟。
她在华盛顿举办的美国科学促进会会
议上说：“这真的很不幸。那只小鸟从
一开始体内就存在污染物。”

报道称，她对从利奥波德王子岛
上收集来的五枚暴雪鹱鸟蛋的卵黄和
蛋白进行了分析，发现其中一枚邻苯
二甲酸脂呈阳性。这些化学物质会扰
乱激素或内分泌系统，而且与先天缺
陷、生育问题以及一系列代谢性疾病
有关。基于安全考虑，很多邻苯二甲
酸脂已经被禁止在儿童玩具中使用。

报道称，要证实这些添加剂是否
会造成任何危害，还有很多工作要
做。普罗文彻说：“我们知道，这些化
学物质通常是内分泌干扰物，而且我
们知道，它们会扰乱激素的发展并导
致变形。但我们并不知道，在这些鸟
蛋中，它们是否真的造成伤害。”

（参考消息网）

春季人体新陈代谢旺盛，血液循环加快，
内分泌激素尤其是生长激素分泌增多，为正
处于生长发育期的儿童创造了“黄金条件”，
很多家长都想抓住这个关键时期让宝宝“长
高高”。可是，进口的儿童矿物质、维生素等
补充剂是否就一定安全、有效呢？近期，南京
雨花台区市场监督管理局赛虹桥分局的执法
人员对辖区内的母婴用品实体店进行监督检
查发现，两家店铺存在销售无中文标签的进
口米粉、儿童矿物质和维生素补充剂的违法
行为。

经查，两家店均未在进货时履行查验供
货者的许可证和食品出厂检验合格证或者其
他合格证明的义务。根据《中华人民共和国
食品安全法》的相应规定，该局执法人员对上
述两家公司进行了行政处罚，罚没款合计2.5
万元，没收29瓶无中文标签的进口儿童米
粉、矿物质和维生素补充剂。

专家建议，儿童长高还是要多摄取当季
的富含蛋白质、钙和磷成分的新鲜食物。这
些能为孩子的长骨发育创造良好物质条件。
同时，还要注重日照、运动、睡眠这三个方面，
多让孩子们在春天和煦的阳光下进行跑跳等
活动，能够对骨骼进行良性刺激，使其增殖能
力得到加强，骨骼的生长速度加快，同时保证
充足的睡眠。如果有特殊需要，还是带孩子
去正规的医院进行专业的检查，听取专业医
生的指导意见。家长朋友们在选购进口的儿
童相关补充剂时也应当挑选资质齐全、有正
规进货渠道的店铺。

（南京日报）

俄罗斯远东柴卡农业生物技术联
邦科研中心培育出一种新蜜蜂。该类
蜜蜂耐寒性强，性情温和，蜂蜜产量也
高。据悉，研究人员已为新蜜蜂申请
了专利。

滨海边疆区养蜂实验室主任马克
西姆?沙罗夫称，远东大约有150年养
蜂历史，这里的蜜蜂来自乌克兰和俄
罗斯中部地区，它们慢慢地适应了当
地的环境。20世纪70年代，滨海边疆
区农业研究所工作人员发现，当地蜜

蜂比新运来的蜜蜂产量高、更耐寒，于
是开始对它们进行研究。

沙罗夫称，现在蜂农主要繁育已
适应当地水土的蜜蜂，即150年前引
进的蜜蜂，它们又被称作“远东蜂”。
他们从本地蜜蜂中挑选最好的样本，
于2016年前在滨海边疆区农业研究
所（现远东柴卡农业生物技术联邦科
研中心）养蜂实验室开展育种工作，培
育新蜜蜂。研究发现，改善耐寒力和
产能后，这些蜜蜂的蜂蜜产量比普通

蜜蜂多20%至30%。另外，研究发现，
新蜜蜂越冬能力强，可以适应气温的
快速波动，且性情温和。

据悉，全俄畜牧科学研究所鉴定
委员会确定新种类蜜蜂与其它已注册
品种存在遗传差别。研究人员已为新
蜜蜂申请了专利，有了专利便可向全
俄推广此品种。沙罗夫补充说，新种
类蜜蜂可在俄罗斯各地区养殖繁育，
哪怕是在西伯利亚。

（科技日报）
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俄滨海边疆区培育出高产耐寒蜜蜂


